
“我不会像小猪那样贪吃”

———访开封代表队娃娃演员芦小逸

□

晨报记者 李鹏

来自开封队的小朋友们在 5 月 19 日晚省音乐舞蹈大赛

上将小猪贪吃的一面表现得淋漓尽致，《小猪啊小猪》展示了

小猪对食物的贪欲，小朋友们的童趣也展露无遗。

在市艺术中心歌剧院后台，记者采访了开封代表队的小

演员芦小逸。“汉堡包、炸鸡腿、大香蕉，都要吃，都是我的。 ”

记者见到芦小逸时，他正在和两三个队友一边跳，一边背诵

台词。

“《小猪啊小猪》一共有 16 人表演，所有演员都是幼儿园

的小朋友，有中班的也有大班的，最小的演员今年才 4 岁，她

老忘记台词，需要我来提醒。”芦小逸自豪地说，“我 4 岁时已

经登台表演了，早就不会紧张害怕了。虽然我们的节目很短，

但是我很喜欢自己表演的这个节目，它教会了我不要像小猪

那样，见到自己喜爱的食物就毫无节制地大吃。 ”
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晨报讯（记者 李丹丹）5 月 19 日晚， 市艺

术中心歌剧院内座无虚席， 观众超级热情， 市

民期待已久的“永安信杯” 第十一届河南省

“群星奖” 音乐舞蹈大赛终于在万众瞩目中开

幕。 截至昨晚， 大赛共进行了 3 场精彩的演

出。

河南省“群星奖” 音乐舞蹈大赛每三年举

办一届， 是全省音乐舞蹈类社会文化最高级别

的政府赛事。 本次大赛由省文化厅、 市政府主

办， 省群艺馆、 市文化新闻出版局、 鹤壁日报

社承办。 共有来自全省 40 个代表队、 390 个作

品入选 。 经过专家初评 ， 共有 33 个代表队、

125 个节目、 2000 余名演职员入围决赛。

开赛当晚进行的是濮阳市、开封市、中国平

煤神马集团、河南理工大学、河南理工大学万方

科技学院、新乡市等 6 支代表队的演出。 20 日下

午参加比赛的是三门峡市、许昌学院、商丘市、

洛阳市、洛阳师范学院和南阳市代表队；晚上参

加比赛的是郑州市、郑州大学西亚斯国际学院、

郑州师范学院、 河南职业技术学院和平顶山市

代表队。

大赛节目亮点频出， 演员们精彩的演出博

得了台下观众的阵阵掌声。 每场演出结束后，记

者都能听到观众对演出的赞美之声， 不少观众

在结束时还沉浸在精彩的节目中， 离开会场时

仍恋恋不舍。

此次大赛将持续至 22 日晚， 每天两场，分

别于下午 3 时和晚上 7 时 30 分开始。精彩不断、

高潮迭起的演出， 一定会给观众们带来更多期

待与惊喜。

服务好 心情好 发挥好

———访河南理工大学万方科技学院领队刘艺

“最难做最精彩的是前翻”

———访河南理工大学代表队姚晶

□

晨报记者 李鹏

“我们这个节目最难做、最精彩的就是带着将近 1 公斤

的小板凳前翻”，5 月 19 日晚，在市艺术中心歌剧院后台，河

南理工大学代表队的姚晶告诉记者。

姚晶说，此次她们带来的节目是《虎妞看大戏》，这个节

目一共有 20 人登台表演。“《虎妞看大戏》是经过 3 个月创作

出来的，从排练到演出一共两个多月。 这个节目是我参加表

演以来遇到的难度最高的节目， 它要求我们不但要有丰富

的面部表情，还要有突出夸张的肢体语言，在队形变化上也

有很高的要求。 虽然我已经登台表演 4 年多了，但还是有点

儿紧张，怕表演得不到位。 ”姚晶说，“这个节目取材于汉族

民间秧歌、花灯、闹元宵等传统文化习俗，它是用夸张的肢

体语言、 丰富的队形变化和极具民族特色的服装道具描绘

‘虎妞’观看‘大戏’时天真欢快的情景。 为了做好单手前翻，

队员训练时没少摔跟头，有的队员把脸都摔破了，到现在还

留有浅浅的伤疤。 ”

被不屈不挠的精神所感动

———访濮阳代表队孟悦

□

晨报记者 李鹏

“大弦嘈嘈如急雨，小弦切切如私语。 ”5 月 19 日晚上，

濮阳市代表队孟悦等小演员给观众们带来了精彩的古筝表

演，《战台风》曲调气势磅礴，音乐形象鲜明，让台下观众听得

如痴如醉。

今年上七年级的孟悦说：“我被《战台风》中表现出的码

头工人英勇顽强、不屈不挠奋战台风的精神所感动。 在台上

演出的时候，我刚开始还有点儿紧张，一直弹到第二部分，音

乐形象地描绘了台风袭来， 狂风暴雨中码头工人坚强不屈、

奋战台风的场面，我才进入状态。 我在这次表演中远没有排

练时好。 ”孟悦说，“不过我毫不气馁，毕竟我是业余爱好者，

这是我第二次上台演出，紧张避免不了，我会像码头工人那

样，不屈不挠，直到获得观众的肯定。 ”
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“永安信杯”第十一届河南省“群星奖”音乐舞蹈大赛开赛

节目精彩纷呈 观众超级热情

大舞台为演员提供大平台

———访中国平煤神马集团文工团副团长李阁琪

比赛为大家提供了学习机会

———访新乡市群艺馆书记、馆长刘卫国

“现代化场馆对文化事业发展起到了

推动作用。 ”5 月 19 日，省群艺馆馆长、大赛

组委会评判长姚向东在比赛现场对记者

说。

河南省音乐舞蹈大赛已经连续多次在

我市举行，促进了我市文化娱乐的发展。 市

委市政府对大赛的支持， 也为大赛的顺利

进行提供了强有力的保障。 对此， 姚向东

说，河南省“群星奖”音乐舞蹈大赛是河南

省群众文化音乐舞蹈类比赛中水平最高、

奖项最高的比赛， 已经连续多次在鹤壁举

办，这说明了近年来，鹤壁的文化建设卓有

成效。大赛的举办，为全省 18 个市优秀的演

员交流提供了平台，同时，也是为明年第十

届中国艺术节、全国第十六届“群星奖”做

准备。

“艺术中心的规模在全省 18 个省辖市

中仅有，现代化的场馆对文化惠民、文化便

民、文化强民起到了积极的推动作用。 ”姚

向东说。

□

晨报记者 苗苗

“上次省音乐舞蹈大赛在鹤壁举行我

们就来参加过并获得了金奖， 这次我们很

有信心再次获奖。 我觉得这么有档次的大

舞台，给演员们尽情挥洒、超水平发挥提供

了一个很好的平台。 ”中国平煤神马集团文

工团副团长李阁琪在接受采访时说。

李阁琪说，“团里的演员们参与的积极

性很高， 特别是听说要到美丽的鹤壁演出

更是竞相报名， 最后确定了 4 个节目共 24

人参赛。 在节目的编排上，大家下了很大工

夫，每个舞蹈都有情节、有性格、有主线。 ”

“演出效果也非常好，这除了与演员们

刻苦排练分不开，还与好的演出环境有关。

这次的新舞台很漂亮，工作人员也很多，服

务很到位，体现了鹤壁对演出的重视。 ”李

阁琪说，比赛也是一个好的学习机会，同行

的节目启发了她今后从生活的点点滴滴中

发掘艺术灵感。

□

晨报记者 夏国锋

“这次音乐舞蹈大赛， 场地设备之先

进、参赛人数之多、作品质量之高都是不多

见的。 它一方面反映出鹤壁市对省音乐舞

蹈大赛的重视， 另一方面也反映出这个平

台对全省音乐舞蹈演员的重要性， 它给予

了演员们很好的历练、学习、交流的机会。 ”

新乡市群艺馆书记、馆长刘卫国说。

刘卫国说，这次比赛演出规模宏大，参

赛者的素质也有了很大的提升， 对于每个

参赛者来说都是个切磋技艺、 学习交流的

机会。“我们报了 20 个节目，最终选上了 4

个，这一方面说明大家的参与热情高，同时

也说明参赛人员水平高和作品有分量。 ”

刘卫国认为， 这次比赛呈现出贴近生

活、社会和谐、民族文化的特点 ，许多作品

着眼点非常好， 比赛后大家都说有很大的

收获。 整个大赛对繁荣社会音乐舞蹈事业，

发现、推出新人都有很大的现实意义。

□

晨报记者 夏国锋

“我虽是第一次来参加比赛，但发挥得

不错，除了与扎实的基本功有关外，也与这

次比赛的周到服务有关， 贴心的服务让大

家很舒心，心情好自然发挥得也好！ ”河南

理工大学万方科技学院代表队领队刘艺接

受采访时说。

“我这次演出的曲目是《春天的芭蕾》，

开始还有点儿紧张， 但台下观众的热情感

染了我，让我越唱越好。 ”刘艺说，第一次来

鹤壁， 觉得这里很漂亮， 鹤壁的市民很热

情。 这次比赛的各个环节安排得都很好 ，

工作人员服务到位。“在演出过程中， 观众

对演员的表演多次报以热烈的掌声， 这说

明鹤壁的群众不但审美能力强， 而且素质

和修养都比较高， 有机会我还会来鹤壁演

出！ ”

□

晨报记者 夏国锋

现代化场馆有助于推动文化建设

———访省群艺馆馆长、大赛组委会评判长姚向东
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“永安信杯” 第十一届河南省“群星奖” 音乐舞蹈大赛开幕式现场。 晨报记者 赵永强 摄
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